
Tous les saints ! 
Au cœur de l’automne, quand la nuit gagne et que
la nature donne ses derniers fruits avant de se
mettre au repos, l’Église nous appelle à regarder
ce qui vient à nous : la beauté, la splendeur de
l’humanité transfigurée par l’action en elle du
Christ Jésus et de l’Esprit-Saint. 
Les saints, ce ne sont pas les autres ; c’est nous
qui nous laissons travailler intérieurement par la
suite du Christ, par les paroles et les exemples du
Christ, par l’Esprit-Saint. Il ne suffit pas d’être
gentil ou juste. Il faut donner de bon cœur un peu
plus de nous-mêmes et, pour cela, reconnaître ce
qui bloque en nous. Telle est la grande aventure
de la vie terrestre. Le parcours Suis-Moi a aidé
déjà plusieurs centaines de nous à marcher
d’unparcours

d’un pas plus décidé, un nouveau cycle reprendra
lors de la fête du Christ Roi de l’univers. 
L’Église fête cette année les 60 ans de la
restauration du diaconat comme état permanent.
Merci à nos 36 diacres, leurs épouses et leurs
familles. Merci à celles et ceux qui se préparent et
aussi à celles et ceux qui accueillent les diacres au
nom du Christ. Toutes les fonctions et les
missions dans l’Église servent à enfanter des
saints et des saintes, des hommes et des femmes
creusés, approfondis, décapés par le Christ,
ouverts pour aller éternellement vers le Père plus
grand que tout et qui vient à nous.

+Eric de Moulins-Beaufort
Archevêque de Reims

En route pour la Mission !

Chers Frères et Sœurs, chers amis,

ÉDITO DE MGR ÉRIC DE MOULINS-BEAUFORT
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Mission d’un jour à Châtel-Chéhéry

Congrès mission des jeunes
de l’aumônerie Ad Altum
28 et 29 septembre 2024 

Congrès mission de l’Espace
Missionnaire Vallée de la Suippe
29 septembre 2024 

Espace missionnaire Ardennes sud
9 octobre 2024



PHAN THIET 

UNE DÉLÉGATION DU DIOCÈSE AU VIETNAM 
Pour le jubilé du diocèse de Phan Thiết

La naissance de ce diocèse est un des fruits que
les missionnaires, en particulier ceux de France
ont semé sur la terre du Việt Nam depuis presque
400 ans. Depuis cette première annonce de
l’Évangile, l’Église du Việt Nam est inscrite dans
l’histoire de l’Église de France car elle est
désormais devenue une des plus jeunes de la
même famille de l’Église universelle.
Depuis 4 ans, les deux diocèses de Reims et de
Phan Thiết ont tissé des liens fraternels : les
évêques Mgr Éric de Moulins-Beaufort, Mgr
Joseph Do Manh Hung et leurs conseils ont
choisi de travailler, de prier et de partager
ensemble leur richesse, leur joie et leur zèle
pastorale. 
Un de leurs fruits est d’accueillir 6 séminaristes
vietnamiens qui sont arrivés à Reims depuis 3
ans. Ils sont en formation pour devenir prêtres
dans notre diocèse de Reims. Rendons grâce au
Seigneur pour ses bienfaits et pour le partage
fraternel entre ces deux Églises.

Une délégation du diocèse est partie à Phan Thiết
pour célébrer ce Jubilé et partager leur joie, mais
aussi pour accompagner ce diocèse qui a besoin
de notre expérience pastorale vécue et en même
temps, nous apprenons grâce à la jeunesse de ce
diocèse pour mieux évangéliser.
Que le Seigneur nous bénisse et nous garde afin
que nous soyons toujours les vrais témoins de
l’Évangile pour ce monde aujourd’hui.

Le diocèse de Phan Thiết, au Vietnam, célèbre cette année son jubilé de 50 ans de sa naissance : il nous
invite à partager sa joie, son bonheur de vivre la foi en Jésus Christ.

Père Paul N’Guyen,  de l’espace missionnaire Reims nord

UNE JEUNE POUSSE QUI PORTE DU FRUIT
Témoignage du père Arnaud Toury
Du 17 au 26 septembre, nous étions douze
représentants et représentantes du diocèse de
Reims en délégation au Vietnam : sœur Christelle
et sœur Laurence, bénédictines  du monastère de
Saint-Thierry, François et Catherine Domi, un
couple de paroissiens de l'espace Montagne Val
d'Or, Jean et Anne Gernez, du Comité diocésain
du diaconat, Arnaud Dhuicq, Baptiste Bienvenu,
Arnaud Toury, Paul N'Guyen, prêtres, et notre
archevêque Mgr Éric de Moulins-Beaufort. 
Nous allions à la rencontre du diocèse de Phan
Thiết, avec lequel notre diocèse est jumelé, à
l'occasion du jubilé fêtant les 50 ans d'existence
de ce tout jeune diocèse. jj 
C'est précisément la
jeunesse qui nous a
frappés : le Vietnam est un
pays jeune et l'Église du
Vietnam est à l'image du
pays. C'est une Église
bbben gg 

en construction : nous avons pu voir des églises
bâties tout récemment et des sanctuaires encore
échafaudés. Cette Église a des fondations solides
: l'évangélisation missionnaire des XVIème et
XVIIème siècles a pris soin, dès le départ, de
former un clergé et une vie religieuse locaux ; le
témoignage de foi des 300 000 catholiques morts
ou emprisonnés pour leur foi a enraciné
profondément l'Évangile dans le service des plus
pauvres. L'Église, comme la société vietnamienne,
est hiérarchiquement très structurée, avec un
grand respect des fonctions et places de chacun,
mais avec les risques qui en découlent en matière
de cléricalisme ou de sexisme. Cependant c'est
une Église qui s'engage résolument vers la
synodalité. L'évêque de Phan Thiết, qui est lui-
même un des participants directs à la dernière
étape du synode, a fait des mots "Communion,
Participation, Mission" les trois axes forts pour
son diocèse dans les années à venir. 



PHAN THIET 

Témoignage de Catherine et François
Nous avons été conquis par l’accueil chaleureux de toutes les personnes rencontrées, que ce soit au centre
paroissial de Saïgon, chez le père du père Paul ou chez les diverses personnes à qui nous rendions visite. 
A chaque visite, un cadeau nous était offert ! 
Nous retiendrons de ce baptême Vietnamien - pour nous - les sourires, la richesse de l’accueil : les
nombreux fruits offerts par des familles vivant du strict minimum, l’attachement au Christ, le besoin du
soutien maternel de Marie. La sobriété heureuse ? Pour nous, Européens, des mots. Dans les campagnes,
eux semblent la vivre. Pour la sobriété, ils n’ont pas le choix. De là à dire qu’elle est heureuse…

Témoignage de Anne et Jean, diacre

L’Église du Vietnam nous a frappés et émus par
sa jeunesse. Jeunesse dans son histoire, dans sa
composition, dans son élan et dans son
dynamisme. Dans le diocèse de Phan Thiết que
nous avons visité, il y a ainsi plusieurs centaines
de jeunes catéchumènes… Par an. 
En contrepoint, notre Église de France peut
paraitre bien pauvre, vielle et usée. Pourtant, le
diaconat permanent, restauré chez nous depuis
60 ans et devenu une réalité vivante et
importante de notre diocèse, leur est encore
inconnu. La présentation que nous avons pu faire
les a beaucoup touchés et interpellés comme un
nouveau moyen de témoigner du Christ serviteur
et de porter la bonne nouvelle d’un Dieu aimant
tous les hommes, et surtout, chacun des
hommes. Et au-delà de toutes nos différences,
nous avons palpé et vécu la réalité de l’Église
universelle, et de foi des hommes et des femmes
adorant le même Dieu.



DIOCÈSE

RETOUR SUR LA SESSION DES SÉMINARISTES 
Témoignages
La rencontre entre séminaristes des diocèses de
Reims, Châlons et Soissons a eu lieu à l'ermitage
St-Walfroy en cette fin d'été. Sous la direction de
Mgr Vetö, et avec l'aide de Guillaume Lamy, un
laïc du diocèse de Reims, le but de ces journées
était d'abord de vivre un temps de fraternité entre
séminaristes, d'apprendre à se connaître et de
découvrir les richesses de nos diocèses
respectifs. La rencontre commença par une
mission sur le marché de Sedan aux côtés de
l'équipe missionnaire diocésaine. Ce fut
l'occasion de lancer notre rencontre dans une
dynamique d'évangélisation. Les paroissiens de
Sedan nous firent un accueil très généreux et
enthousiaste qui nous toucha tous beaucoup. Le
lendemain, lors de la messe paroissiale à Sedan,
nous avions la joie d'entourer Jean et Pierre pour
leur admission par Mgr Vetö. Et le lendemain
encore, Sedan nous retrouva pour visiter cette
fmjh

Frère François-Xavier, frère Augustin et frère Jean-Bernard 

fois son énorme château-fort, jamais tombé aux
mains de l'ennemi. À côté de ces événements, des
moments de détente vinrent ponctuer notre séjour
: un concours cuisine France-Vietnam, où les
vietnamiens nous éblouirent par leur efficacité et
leur talent de cuisiniers, une descente en canoë
sur la Semois, en direction de la grotte de St-
Remacle. Enfin, il y eut aussi des moments de
réflexion sur le devenir de l'Église, aux côtés
d'abord de deux prêtres diocésains qui nous
enrichirent de leur expérience en paroisse ; sur la
place pastorale de la cathédrale ensuite, aux côtés
de nos vicaires généraux. En résumé, une
rencontre riche en découvertes, en réflexion, et en
amitié, qui nous donna une dose supplémentaire
d'espérance et d'amour de l'Église, pour la plus
grande gloire de Dieu. 

EN ROUTE AVEC L’ESPÉRANCE

Grâce à une très bonne coopération avec le
Doyenné de Bouillon et une dose d’Esprit-Saint,
19 pèlerins venus des 10 paroisses de l’Espace
Missionnaire Sedan-Yvois ont vécu ce dimanche
29 septembre 2024 la messe présidée par le
Pape François au stade Roi Baudouin à Bruxelles,
malgré des difficultés dues à l’organisation
Bruxelloise. Partis à 3h45 de Sedan, ce fut pour
tous malgré nos différences, une journée de
rencontres, joie, partage, fraternité, prières et
espérance avec nos voisins belges. 
Notre souhait est que cette première se  
renouvelle et que nous puissions continuer à
tissell

tisser des liens. Pourquoi pas l’occasion d’un
nouvel élan, de nouveaux échanges pour cet
espace missionnaire frontalier ?
Témoignage de Françoise Wilemme, coordinatrice pour le groupe parti
de Sedan avec le Doyenné de Bouillon

À la Messe du Pape François



C’était la première fois que je participais au camp VTT. On a traversé à vélo deux pays (la France et la
Belgique) et trois diocèses (Reims, Verdun, Namur). J’ai eu l’occasion de découvrir de beaux paysages
vallonnés des Ardennes. C’était magnifique mais aussi fatigant.
Par ailleurs, à côté du voyage ardennais, j’ai également fait un autre voyage. Celui-ci était spirituel, dans le
jardin d’Éden de mon cœur, grâce au temps spi, à la messe, à l’image des jeunes en prière, à la vie
fraternelle. Cela m’a touché et encouragé.
Je suis heureux de m’habituer aux activités du diocèse, notamment avec les jeunes. Ils sont toujours actifs,
sportifs, créatifs et aiment la vie spirituelle. Pendant une semaine de camp, ils étaient mes professeurs de
français. J’ai aussi appris d’eux beaucoup de choses pratiques et intellectuelles. Quand je travaillais avec
les animateurs et les jeunes, je me rendais compte que « les jeunes n’étaient pas l’avenir mais vraiment le
présent de l’Église » (cf. Pape François).

TÉMOIGNAGES DIOCÈSE

UNE NOUVELLE ÉDITION DU PÉLÉ VTT
Fin août, 39 jeunes et 11 animateurs sur les routes des Ardennes

Le thème de cette année était centré sur la découverte des différentes formes de prière (oraison,
adoration, chapelet…).

La journée commençait par un petit déjeuner convivial puis le rangement du camp (valises, tentes). Par la
suite une messe organisée par un groupe était célébrée par le père Maxime Labesse.
Ensuite on partait à vélo par groupes de niveau. Chacun avait son pique-nique, le déjeuner se faisait sur la
route en groupe de niveau et quelques fois tous ensemble.
Après une trentaine de kilomètres par jour, chaque groupe arrivait, à son rythme, au prochain lieu. La fin de
l’après-midi était dédiée aux jeux et à un moment spirituel par groupe de 15.
Après le repas, une veillée était organisée par les animateurs (adoration), suivie d’une prière du soir avant le
coucher du camp.
Ce pèlerinage est un moment de ressourcement et de retrouvailles avec soi-même. Il permet de rencontrer
de nouvelles personnes, d’apprendre à connaître le Christ. C’est un moment de pause complète.

Témoignage de Perrine, 15 ans, 2ème pélé à VTT

Témoignage de Pierre Nguyen Dinh Chu, séminariste
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RETOUR SUR LA JOURNÉE DIOCÉSAINE DES PERSONNES DIVORCÉES 
par Fabienne Miart, déléguée diocésaine à la pastorale des familles
Par une belle journée d’automne, à l’invitation de Mgr de Moulins-Beaufort et en sa présence, une trentaine
de personnes ayant vécu un divorce se sont retrouvées à Neuvizy autour du père Jean-Marie Petitclerc qui
intervenait sur le thème des enfants dans le divorce.

Dans un exposé très pédagogique partant de l’évangile de Marc et de l’attitude de Jésus avec les enfants
(Mc 10,16), le père Petitclerc a dégagé trois attitudes à avoir avec les enfants au moment du divorce :

Manifester de l’affection (que l’enfant se sache aimé)
Dire du bien (que l’enfant ne se sente pas responsable ou coupable)
Sécuriser l’enfant (règles claires, le laisser hors du conflit entre les parents)

Après un sympathique repas tiré du sac et partagé, le groupe est parti sur le chemin marial du sanctuaire
Notre-Dame de Bon Secours, à Neuvizy, en suivant une méditation préparée par l’équipe organisatrice. Au
retour, après un temps d’échanges et de questions avec Mgr de Moulins-Beaufort et le père Jean-Marie
Petitclerc, la journée s’est clôturée par une messe au cours de laquelle les noms des enfants et petits-
enfants et les intentions personnelles des participants ont été présentés à l’autel.
Une journée apaisante, priante et fraternelle appréciée autant par les participants que par l’intervenant !

JOURNÉE DE RENTRÉE DES CLERCS
Rencontre avec Sébastien Pellot, du bureau des Clercs de Notre-Dame de Reims
A l’occasion de la Solennité de Saint Remi, une
quarantaine de servants d’autel se sont retrouvés
dimanche 6 octobre pour vivre leur journée
diocésaine de rentrée. Ils ont ainsi lancé une
nouvelle année de service de l’autel qui aura pour
thème “Je crois”, en lien avec le 1700ème
anniversaire du concile de Nicée en 2025. Le
matin, les clercs ont découvert les propositions
de l’année à venir : récollections, formations mais
aussi le pèlerinage national des servants d’autel  
“Servir, chemin d’espérance”, en itinérance de
Lyon à Rome, qui aura lieu du jeudi 21 au jeudi 28
août 2025. La matinée s’est poursuivie par un
parcours dans l’église saint Benoît, à Reims, à la
découverte de l’architecture de cette église, puis
un temps de prière reprenant la prière des Clercs
de Notre-Dame de Reims. 

Nous avons ensuite pris la direction de la basilique
Saint-Remi afin de préparer la liturgie. La journée
s’est terminée par la messe pontificale de clôture
et donc le service de l’autel, point culminant de
notre journée.
Retrouvez les dates de l’année des clercs sur www.catholique-reims.fr



NEUVAINE SAINT REMI

Sortie de la chasse de Saint Remi

Retour en images

Saint Remi des enfants

Messe inter-scouts

Messe pour les personnes maladesMesse d’ouverture de la Neuvaine avec la pré-maîtrise de la cathédrale de Reims

Messe de clôture de la Neuvaine

Retrouvez d’autres photos et vidéos de la Neuvaine Saint Remi sur www. catholique-reims.fr



JUBILÉ

L’ouverture de la Porte Sainte est l’un des rites les
plus connus du Jubilé. Cette porte murée est
ouverte à la pioche et reste accessible seulement
pendant l’année jubilaire. Elle sera ouverte à la
basilique Saint Pierre le 24 décembre 2024. 
Trois autres portes seront ouvertes dans Rome :
Saint-Jean de Latran, Saint-Paul-hors-les-Murs et
Sainte-Marie-Majeure.

UN JUBILÉ À ROME EN 2025 
Ouverture le 24 décembre à la basilique Saint-Pierre 
Le Jubilé 2025 à Rome est un Jubilé ordinaire qui se produit tous les 25 ans, il représente un moment de grande
importance pour la communauté catholique dans le monde entier qui se retrouvera à Rome. Plus de 30 millions
de visiteurs sont attendus pour un évènement particulier.

HISTORIQUE DU JUBILÉ
Le Jubilé trouve ses origines dans la tradition juive. Tous les 50 ans, un an de repos de la terre devait être
célébré. Il était censé permettre la libération des esclaves, le rétablissement de l’égalité entre les tribus d’Israël
et la réduction des écarts entre les riches et les pauvres. 

LE RÔLE DU PAPE FRANÇOIS
Le Jubilé extraordinaire de 2015, initié par le pape François, a marqué l’histoire récente de l’Église. Il était dédié à
la Miséricorde et a marqué le 50ème anniversaire de la fin du Concile Vatican II.
Le Jubilé de 2025 sera le deuxième sous le pape François. La Bulle papale, le document officiel, annonçant le
Jubilé, qui indique les dates de début et de fin de l’Année Sainte, a été publiée le 9 mai 2024. (Bulle d’indiction : «
Spes non confondit » : l’espérance ne déçoit pas (Rm 5, 5))
Le Jubilé a comme objectif pour les chrétiens de consolider leur foi, de se repentir de leurs péchés et de
favoriser les œuvres de solidarité et pèlerinages. 
En 2025, le Jubilé proclamé par le pape François a comme thème principal “Les Pèlerins d’Espérance”. Cette
thématique met l’accent sur l’espoir comme moteur de la foi. Le pape souhaite que cet évènement soit un
moment.

RITES ET TRADITIONS DU JUBILÉ

PÈLERINAGE DIOCÉSAIN DU JUBILÉ EN AVRIL 2025 À ROME
« Pèlerins de l’Espérance »
Le service des pèlerinages du diocèse vous
propose de partir pour le Pèlerinage du Jubilé
2025 à Rome « PÈLERINS DE L’ESPÉRANCE » du
7 au 11 avril 2025, avec le diocèse, sous la
présidence de Mgr Éric de Moulins-Beaufort.
Le jubilé a toujours représenté dans la vie de
l’Église un évènement d’une grande importance
spirituelle, ecclésiale et sociale…
“Le prochain jubilé pourra favoriser grandement la
recomposition d’un climat d’espérance et de
confiance, comme signe d’une renaissance
renouvelée dont nous ressentons tous l’urgence…”
(Extraits de la lettre du pape François).

Les temps forts de ce pèlerinage :
Nous nous recueillerons sur les tombes de saint
Pierre, de saint Paul et des premiers chrétiens.

Nous passerons les portes saintes des basiliques
majeures : Saint-Paul-hors-les-Murs, Saint-Jean de
Latran, Saint-Pierre du Vatican, Sainte-Marie-
Majeure. Nous assisterons à l’audience du pape
sur la place Saint Pierre et retrouverons le sens de
la fraternité universelle
Renseignements inscriptions :  

Tarif : prix indicatif 1357e – à confirmer en fonction du
nombre de participants. 10 places sont proposées sans
le transport (-275e)

Dans la bulle d’indiction, le pape François demande
que la célébration d’ouverture ait lieu dans chaque
cathédrale. Dans notre diocèse, l’ouverture du Jubilé
aura lieu le dimanche 5 janvier 2025, où nous
marcherons en procession dans les rues de Reims
vers la Cathédrale. Le pèlerinage diocésain à Rome
en avril sera un élément de notre jubilé.

pelerinages@catholique-reims.fr 
date limite 1/12/2024
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LE CHEMIN VERS NOËL

EN QUOI CONSISTE LE CHEMIN VERS NOËL ? 

Le Chemin vers Noël est un projet d’annonce de la foi qui repose sur un
calendrier de l’Avent. Il est distribué par les catéchistes en paroisse et par
les établissements de l’Enseignement catholique aux classes primaires
pour toucher en premier lieu, les enfants de 6 à 10 ans. Le principe est
simple : chaque case du calendrier est une invitation à découvrir un saint
en image. Pour en savoir davantage sur ce saint, il faut se rendre sur le
site internet : www.lecheminversnoel.fr 

COMMENT EST NÉ CE PROJET ? COMMENT A-T-IL ÉVOLUÉ ? 

Au départ, les diocèses de la province de Reims se sont réunis avec l’idée de
trouver un projet permettant de rendre à Noël son sens religieux. Ce projet se
voulait résolument missionnaire autour de symboles forts : le premier Chemin
vers Noël était une crèche à monter, c’était en 2017. Depuis, le projet a évolué : il
est devenu un calendrier de l’Avent avec un site internet associé. Cette année, le
Chemin vers Noël est édité à 112 500 calendriers et distribué dans 22 diocèses. 
Depuis deux ans, le Chemin vers Noël propose aussi aux catéchistes et enseignants un projet pastoral à
vivre en groupe (de classe ou de catéchèse). Cette année, il s’agira de mettre en place une saynète en cinq
tableaux sur le thème de Noël en vue d’une célébration.

Le fait de proposer un projet 100% diocésain et clef en main est une chance : il contribue à rapprocher les
liens entre le diocèse, les écoles catholiques, les catéchistes et les familles. Ce projet est très bien accueilli.

VOUS ANNONCEZ UNE DISTRIBUTION GRATUITE DE CES CALENDRIERS.
 POUR AUTANT, CETTE OPÉRATION A BIEN UN COÛT FINANCIER ?

Si nous voulons être missionnaires, la distribution d’un calendrier de
l’Avent catholique doit être gratuite. En revanche, c’est vrai, nous
lançons un appel aux dons pour subventionner ce projet. Force est de
constater qu’aujourd’hui, la transmission de la foi est de plus en plus
compliquée. Certains enfants n’ont plus de lien direct avec la culture
religieuse. Il y a urgence à annoncer le Christ aux jeunes générations !
Nous espérons que cette opération de Noël est pertinente dans le
monde actuel et que les dons permettront non seulement de couvrir les
dépenses engagées, mais de continuer à proposer ce type d’initiatives
au fil des ans. 

EN PRATIQUE

Nombre de calendriers distribués dans notre diocèse : 8 500 exemplaires.
Nombre d’écoles participantes dans notre diocèse : 22 écoles primaires, soit 5 500 calendriers.
Le 4 novembre 2024 : ouverture du site internet https://lecheminversnoel.fr pour s’inscrire et soutenir
financièrement cette opération. 
À partir du 1er décembre : début de l’Avent, accès aux différents contenus.

L’inscription sur le site est gratuite et permet d’accéder à des histoires 
de saints, des prières, des bricolages, des recettes de cuisine, des chants, des jeux et des contes de Noël.
Chaque activité est accompagnée d’un message pastoral ou spirituel.

Le Chemin vers Noël - Calendrier 2024

Le Chemin vers Noël - 2019

Rencontre avec Violaine, responsable du projet 

https://lecheminversnoel.fr/


SUIS-MOI Itinéraire spirituel
2024-2025

LANCEMENT DU PARCOURS SPIRITUEL SUIS-MOI

L’Esprit-Saint a fait son œuvre en me guidant sur
mon chemin, me permettant de rencontrer les
personnes qui ont éveillé la foi qui sommeillait en
moi et dont je n’avais pas conscience. 
Au fur et à mesure de ces rencontres, avec les
Frères des écoles chrétiennes, le groupe Alpha,
avec le catéchuménat, les sœurs de Jésus très
Saint Sauveur, la formation Chemin d’Emmaüs et
cette année avec le parcours Suis-moi, mon
chemin de foi s’est éclairci et intensifié pour
m’offrir une vie spirituelle emplie des bontés de
Dieu, de sa parole et de toutes sortes de
bénédictions en Jésus-Christ. 
Grâce à “Suis-moi”, je découvre l’importance de la
prière dans notre vie spirituelle, elle nous permet
de c

de contempler le dessein de Dieu et nous donne la
force d'en faire partie. Dieu écoute les prières que
nous lui adressons. Pour moi c'est un parcours de
découverte de la prière sous toutes ces formes,
une année à découvrir la richesse des partages au
travers des petits groupes à des points de temps
forts de l'année liturgique, j'ai découvert que je
n'étais pas la seule à ne "savoir prier" et je
découvre qu'il n'y a pas qu'une forme alors
j'apprends petit à petit celle qui me convient.
Alors, chaque jour, dans chacune de mes prières,
je lui rends grâce pour sa présence dans ma vie, et
remets toutes mes inquiétudes et mes besoins
entre ses mains, confiante en son infinie
miséricorde et en son amour.

Témoignage de Karine, de l’espace missionnaire Reims ouest

SUIS-MOI

Le parcours Suis-moi est proposé pour la 3ème année dans notre diocèse. Les témoignages de certains
participants lors du dernier temps fort de l’année vous invitent à vous lancer dans cet itinéraire spirituel !

Si on se demande quelle est sa mission au sein de l’Église, le support « Suis-moi » peut être une aide à
travers les échanges qui se font dans le groupe, à travers les vidéos proposées.
« Suis-moi » nous permet de se rapprocher de Jésus, d’avoir envie d’en connaitre plus à son sujet et par son
biais, d’être plus à l’écoute de ce pour quoi Dieu nous appelle.

Témoignage d’Isabelle, de l’espace missionnaire Ardennes sud

Le lancement de ce troisième parcours a lieu pour le début de l’année liturgique lors de la fête
du Christ Roi, le samedi 23 novembre 2024 de 14h à 17h en 3 lieux : 

à Reims : salle Sainte Clotilde, 8 rue de Louvois
à Rethel : salle Jeanne d’Arc, rue d’Artois, à côté de l’église Saint-Nicolas
à Charleville Mézières : maison Jules Bihéry, 28 avenue Gustave Gailly



UN TEMPS DE REPOS 

DIOCÈSE

Le père Thierry Bettler a demandé à prendre une
année de repos après près de dix ans comme
vicaire général, et depuis un an, curé recteur de la
Cathédrale de Reims. Il est envoyé en mission
d’étude, dans le diocèse de Besançon, en
Franche-Comté, sa région d’origine et suit en
parallèle un diplôme universitaire pour la
rencontre islamo-chrétienne.
Que le père Thierry Bettler ait besoin d’une année
de repos vient compliquer beaucoup la vie
pastorale de la paroisse, centrale pour notre
diocèse et notre ville de Reims. En même temps,
cela me rappelle et nous signale à tous, que
même en un temps où le nombre de nos prêtres
diminue, il nous faut veiller à leur équilibre de vie.
Je rends grâce pour l’accueil que le père Bettler a
trouvé dans le diocèse de Besançon et je me
réjouis qu’il profite de cette année pour affiner sa
formation en vue du service de nos relations.
kkkk

interreligieuses. Le père Jean-Pierre Laurent, tout
en restant responsable de l’équipe pastorale de
l’espace missionnaire Montagne Val d’Or, a
accepté de reprendre les fonctions de recteur pour
les relations avec les autorités publiques et pour
veiller à la vie des prêtres habitant le presbytère,
qu’ils soient au service de la paroisse ou dans
d’autres missions.
L’équipe d’animation paroissiale (EAP), le père
Maxime Labesse et le père Marc Diatta, en lien
avec Mgr Vetö, réfléchissent à l’organisation
possible de la vie pastorale pour les mois qui
viennent.
Deux prêtres ne pourront pas assurer les mêmes
services que trois, même si les prêtres plus âgés
retirés à Reims sont prêts à aider. 
Je vous remercie tous de votre compréhension, de
votre prière pour les prêtres. Que la joie du vivre du
Seigneur ressuscité nous accompagne toujours,

+Éric de Moulins-Beaufort
Archevêque de Reims

Vu le §10 de Praedicate Evangelium, vu les §§37-38 de l’Instruction de la Congrégation pour le clergé : la conversion pastorale
de la communauté paroissiale au service de la mission évangélisatrice de l’Église, 29 juin 2020, vue la rencontre du bureau du
5 avril 2024 du Bureau du Conseil Presbytéral.
Vu les conditions pour le choix du titulaire et de sa formation établies par les canons c. 145 et cc. 148-150 du CIC.

À titre expérimental pour un an, est créé un office de délégué pastoral pour l’Espace missionnaire : membre de
l’équipe pastorale, il est chargé d’assurer la continuité de l’action pastorale, en particulier en recueillant les
décisions prises par cette équipe et en veillant à leur mise en œuvre. En lien avec le responsable de l’équipe
pastorale, il élabore le calendrier de l’Espace missionnaire et l’ordre du jour des rencontres. 

Par mandement :
Patrick JACQUEMET, Chancelier

le 1er septembre 2024

NOMINATIONS ET DÉCRETS

SUITE DES NOMINATIONS DANS NOTRE DIOCÈSE
Par décision de Mgr Éric de Moulins-Beaufort, archevêque de Reims

A compter du 1er septembre 2024 :
Monsieur Francis CODJIA  est nommé membre de l’équipe pastorale de l’Espace missionnaire Reims
nord.
Madame Marie DAVIENNE est nommée membre de l’équipe pastorale de l’Espace missionnaire Reims
ouest.
Madame Karine MARTIN est nommée membre de l’équipe pastorale de l’Espace missionnaire Reims
ouest.
Monsieur Christophe LE ROUX est nommé membre de l’équipe pastorale de l’Espace missionnaire
Reims ouest.

Décrêt de création de l’Office de Délégué pastoral



Semaine de mission en octobre à Rethel  
l’espace missionnaire de la Vallée Ardennes
sud. 

RETOUR EN IMAGES

CONTACTER L’ARCHEVÊCHÉ SERVICE COMMUNICATION
Tél. : 03 26 47 05 33
Archevêché de Reims
3 rue du Cardinal de Lorraine
51100 Reims

Bénédicte Cousin - Emma Japin 
Violaine de Caffarelli
communication@catholique-reims.fr
https://catholique-reims.fr

50 € 100 € 150 € Autre : ....... €200 €

Email : .........................................................................................................................................................................
Paroisse : ...................................................................................................................................................................

J'envoie mon coupon et mon chèque à l'ordre de l'Association diocésaine de Reims à l'adresse : 
Archevêché de Reims, 3 rue du Cardinal de Lorraine, BP 32729, 51058 Reims cedex

Je fais un don par carte bancaire sur le site internet : 

je suis heureux de soutenir mon diocèse et je verse maintenant la somme de :OUI,

https://jedonne.catholique-reims.fr/denier

NOM Prénom :.........................................................................................................................................................
Adresse :...................................................................................Code postal/ville.....................................................

Civilité Madame Monsieur

JE DONNE AU DENIER  DE MON DIOCÈSE

NOS DONS nous

UNISSENT 
et FONT GRANDIR

l'ÉGLISE
Votre don permet de bénéficier d'une réduction de l'impôt sur le revenu à hauteur de 66 % 
(dans la limite de 20 % de votre revenu imposable). Art 200 et 238 bis du CGI.

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

1. Formation à l’accompagnement des funérailles 
2. Mission d’un jour à Roquigny, Ardennes sud
3. Bar associatif 4L au village de rentrée des étudiants
4. Formation de la pastorale santé

5. Confirmations à Vouziers
6. Journée de rentrée des services diocésains
7. Journée de la création à Saint-Walfroy
8. Mission à Ormes, espace missionnaire Reims ouest


